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且看且议

台传媒通讯员陈 璐文/摄

如果有人问，台州这座城市最温暖的颜色是
什么？“志愿红”定是其中之一。

一顶顶小红帽，一件件红马甲……他们就像
新时代的星星之火，照亮每一个角落，温暖每个
人的心灵。

於伟红，一位平凡的路桥人。从 2018 年至
今，她凭借一腔热血、吃苦耐劳、不肯认输的精
神，一年四季奔走在公益路上。她就像一盏不息
的灯火，用爱感染身边人，用行动带动身边人。

走上公益路

谈起自己的慈善之路，於伟红说记不清具体
从何时开始的，只记得遇到谁家有困难，她都会
首当其冲。

1989年，於伟红开了家理发店，但只开了 3
年便关门了。此后，她开过小超市、毛衣店，做过
手工，踩过缝纫机，上过班……直至2013年有了孙
女，她才停止了工作，而她的慈善之路正慢慢开启。

“於大姐，买菜的时候帮我们家也带一份。”
“我家孩子冬天的衣服还得麻烦您准备些。”……
於伟红接起电话，另一头传来陈香琴的声音。

2011年，陈香琴因意外导致残疾。“那时候我
每天只能躺在床上，全身上下只有嘴巴和眼睛可
以动。”陈香琴回忆道，时年仅37岁的她，大女儿
才11岁。

当年，於伟红和陈香琴是邻居。只要有时间，
於伟红就会到陈香琴的身边照料她，陪她聊天，
生活所需的物资，也都会帮忙准备好。“我们全家
的口味喜好、衣服尺寸，她都了如指掌，有时只需
一个电话，她就会出现。”陈香琴说。

2018年，一个偶然的机会，於伟红加入了路
桥区慈善义工协会，正式开启了她的慈善之路。

“每当群里有活动发出来，我都会立即报名。”於

伟红笑道，捡垃圾、便民理发、敬老活动、交通督
导员，只要电动自行车可以到达的地方，她都会
毫不犹豫地出发。路跑得多了，她已开坏了两辆
电动自行车。至今，她的服务时长近1400小时。

“您可以直接在自助机上挂号缴费，不用排
队，我教您操作。”近日，在路桥区第三人民医院
门诊楼，於伟红正为市民提供导医、导诊等服务。
每周一 7时 30分至 11时 30分，在该院门诊楼随
处可见於伟红为市民服务的身影。

不仅如此，於伟红也用行动感染着身边人。
她的孙女毛偲安常常跟着她参加各种公益活动，
已经成了服务队里有名的小义工。

“移动”理发人

一把椅子、一块围布、一个工具包，就组成了
临时理发店，理发师正是於伟红。

前几天，她将黄奶奶原本有些凌乱的头发修
剪一番，不一会儿，清爽利落的发型便完成了。

在黄奶奶家的墙面上，可以清晰地看到一串
号码，那是於伟红的手机号。“以后每个月的 15
日，我会过来为你理发，这样就不用给我打电话
了。”於伟红和年近九旬的黄奶奶说。

黄奶奶说，每次於伟红一来，她就特别开心，
都舍不得让她走。在路桥，有很多和黄奶奶一样
的老人，在於伟红的帮助下，有了清爽的发型，换

上了干净的衣服……於伟红都感叹：“上门服务
的时候和走亲戚一样，熟得不能再熟了。”

2019 年 8 月，路桥慈善义工路南服务队成
立，於伟红担任了服务队队长。

“每个月我们会坚持举行两场慈善活动，便
民服务进村（社）和带队去街道环卫中转站为环
卫工人义剪。”於伟红说，每次为老人理发时，他
们都非常开心。

其实，早在多年前，於伟红就开始为大家“义
剪”，后来她又定期为困境儿童、孤寡老人、残疾
对象免费理发，下到3岁孩童，上至百岁老人，只
要有需要，她就拿着工具包上门服务。

“疫情期间，辖区所有理发店关闭，防疫一线
人员不能回家，理发就成了大家的烦心事。”於伟
红说，他们做大家的志愿者，我就做他们的志愿
者。她曾带着几名志愿者，搭起简易理发场所，连
续7天，免费为奋战在防疫一线的工作人员理发。

在很多人的印象里，於伟红总是脸上带笑，
身板硬朗，穿梭在公益慈善之路上，为万千人带
去了温暖与快乐。

2018年，於伟红获评路桥区优秀义工，2019
年获评路桥区十佳优秀慈善义工，2020年获评省
级最美战疫志愿者，2021年获评恩泽优秀义工和
四星级义工……面对赞誉，於伟红说：“我做的都
是细微小事，只是想把快乐传递给更多的人。只
要我有能力，做公益的脚步就不会停止。”

於伟红：公益路上最美代言人
林上军

2 月 28 日，中国蓝碳交易史
上值得书写的一个日子。当天下
午，经过70多轮竞价，浙江易锻精
密机械有限公司成功拍得宁波象
山西沪港部分区域一年碳汇量，
约 2340.1 吨碳汇卖出 24.8 万元。
这是全国蓝碳交易第一拍，是浙
江加快推进碳达峰碳中和、加快
建设海洋强省的一次有益探索。

何谓蓝碳？即海洋活动及海
洋生物通过吸收大气中的二氧化
碳，并将其固定、储存在海洋生态
系统中的过程、活动和机制。据测
算，海洋作为地球上最大的活跃
碳库，储存了地球上93%的二氧化
碳，是陆地碳库的20倍、大气碳库
的50倍。

放在 20 年前，如果有人说起
蓝碳、碳汇渔业等概念，很多人听
后会有“丈二和尚摸不着头”的感
觉；如今，随着相关科学知识的普
及和碳汇测算工作的逐步推进，
社会各界对蓝碳不再陌生，一些
沿海地区逐渐开展调查普查核
算，交易也是“小荷才露尖尖角”。
据专业人士介绍，在本次蓝碳拍
卖之前，全国已有5笔关于蓝碳的
交易，均是买方与卖方直接交易。
2021 年，广东湛江完成中国首个
红树林蓝碳交易项目。2022 年 5
月，福建、海南也相继完成首例双
壳贝类碳汇交易项目和首单蓝碳
生态产品价值签约。

宁波市作为海滨城市，管辖
海域面积较大，约占全省海域面
积的1/5。正是基于自身现有的海
洋资源潜力以及“碳达峰碳中和”

工作的紧迫感，宁波率先进行了
蓝碳交易的大胆尝试。此外，作为
浙江海洋大市的舟山，重点围绕
海洋牧场建设、资源养护生态修
复、渔业新业态发展等工程项目，
积极探索蓝碳经济新模式，以嵊
泗贻贝为代表的碳汇养殖产量已
突破 10 万吨。就台州而言，约 10
年前，就有专业人士按当时的碳
汇渔业条件进行过折算，仅贝藻
固碳量可达2.324万吨，折合成二
氧化碳当量 8.52 万吨。如果按照
林业使用碳的算法计量，台州市
海水贝藻类养殖每年对减少大气
二氧化碳的贡献率，相当于造林
8500多公顷和4.66亿立方米森林
蓄积量，直接节约造林成本近
6800万元。

“双碳”目标，是我国作为一
个负责任大国向世界作出的庄严
承诺，也是应对气候变化、加强国
际合作的重要举措。何况，蓝碳交
易能使传统的海洋产业产生新附
加值，造福于民，可谓一举多得，
符合新时代现代海洋产业体系建
设方向。

今年 1 月 1 日实施的我国首
个综合性海洋碳汇核算标准——

《海洋碳汇核算方法》，解决了海
洋碳汇定义和量化这两个关键性
问题。可以说，国家层面，关于蓝
碳工作的推进发展，已经有了实
质性的衡量器、指南针。拥有蓝碳
资源的区域，需要在全面开展海
洋碳汇摸底调查和监测评估、加
快探索海洋碳汇交易试点和市场
建设、推动打造海洋碳汇经济全
产业链等方面协同发力，一起探索
海洋碳汇经济发展的“中国方案”。

可喜的蓝碳交易第一拍
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本报讯（记者陈伟华文/摄）在近
日举办的第十八届中国梅花蜡梅展
上，我市参展作品荣获4个特等奖、4
个金奖、2个银奖和1个铜奖。

由黄岩再米根艺盆景园负责人
陈再米送展的作品《大展宏兔》《万象
更新》和《冲寒冒雪见真容》，均荣获
特等奖。作品《大展宏兔》寓意兔年穿
越疫情的阴霾，中国正在释放出发展
的巨大活力、前行的强大能量。“12
年前，在一户山农家，我看到了一个
野梅桩，很像一只奔跑的兔子，我就
将它买下了。经过我细心养护，它活
了下来。之后我在这个野梅桩上嫁接
了金钱绿萼、朱砂两个品种，红、绿梅
花相映成趣，很好看！”陈再米说。

获得特等奖的，还有天台县许瑞
华创作的《岁月》。为表现出梅桩傲雪
凌霜、坚韧不拔的性格，许瑞华运用
岭南盆景造型的技法，使梅桩盆景达
到“层次分明、疏密适度、刚柔相济、

跌宕起伏”的观赏效果。
从事盆景艺术 30 多年的许瑞

华，建有占地面积 3亩的盆景园，内
有杂木和梅桩为主体的盆景 300多
盆。多年来，他秉承“保护生态与盆景
开发”的发展理念，在盆景数量不断
增多的同时，更注重质的提高，以彰
显盆景“立体的画、无声的诗”的文化
内涵。

我市王炘创作的《鹰击长空美人
来》，李洪刚创作的《双艳》，杨永本创
作的《三才展艳》，陈再米创作的《冰
心玉质画韵来》，分别荣获金奖。

据了解，应第十八届中国梅花蜡
梅展览会组委会之邀，台州市根艺盆
景艺委会组团，精选了 14盆梅桩盆
景参加此次展览。我市参展的梅花盆
景，大多由盆艺家选用野生梅桩嫁接
而成，并参照“古、奇、曲、老、瘦”五字
梅花盆景欣赏标准，制作成精品佳
作，赢得梅花专家和评委们的好评。

我市11件梅花盆景作品
在国展上获奖
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本报讯（记者颜敏丹 通讯员于
添鹰）近日，临海市人民法院开展了
一系列普法宣传活动，倡导全社会共
同反对家庭暴力、重视妇女权益保
护，促进家庭和谐、社会稳定。

“人身保护令可以保护家庭暴力
受害人及其子女、特定亲属的人身安
全……”3月2日，在台州府城兴善门
广场普法活动现场，法官结合近年来
审理的典型案件为群众解读反家庭
暴力法，介绍遭受家庭暴力的维权途
径等。10余名女干警还在现场参加了
反家暴签名仪式、朋友圈集赞等活动。

3月 7日，该法院法官在鹿城社
区共享法庭开展普法讲座，向社区调
解团、红娘团的志愿者们解读了新修
订的妇女权益保障法的九大亮点，介
绍了人身保护令的申请方式、作用

等。讲座结束后，共享法庭庭务副主
任组织了一场普法知识抢答活动，志
愿者们踊跃举手参与，在抢答中再次
加深了对法律知识的了解。在临海市
妇女联合会共享法庭，法官就妇女权
益保障法及人身安全保护令相关规
定，对调解员进行业务培训。

近年来，临海法院高度重视妇女
儿童权益保护，会同临海市妇联构建

“共享法庭”妇女儿童权益保护联动
工作机制，共同开展流动婚姻课堂、
家庭教育指导、心理咨询等，并为妇
女儿童提供法律帮助。此外，还建立
了民事支持起诉协作机制、家庭暴力
案件快速响应方案、强制亲职教育

“1+X”协同工作体系、被判刑教育从
业人员从业资格监督管理办法等，严
厉打击侵害妇女儿童权益犯罪。

临海法院开展维护妇女权益普法活动

台传媒记者颜敏丹

“医生，我鼻子很痒，连续打喷嚏，一打就
是十几个，鼻塞得也厉害。脑袋昏昏沉沉，严
重影响工作效率。”前几天，26岁的小张向主
诊医师诉说着不适症状及难言之隐，“每年初
春季节转换的时候，鼻涕就与喷嚏一起来，症
状来得比天气预报还要准。”

温岭市中医院耳鼻喉科副主任医师伍志
刚为患者检查后，前鼻镜下发现双侧下鼻甲
肿大，黏膜苍白水肿，下鼻道清涕较多，是过
敏性鼻炎的典型表现。过敏原检测结果显示，
常见的屋尘螨、粉尘螨、无爪螨等过敏原均检
出。结合患者病史、各项检查结果，明确患者
是过敏性鼻炎。

医生表示，近期气温回暖，我国大部分地
区陆续进入春季花粉高峰期。自然界的花粉
传播主要分风媒和虫媒两种形式，花粉过敏
患者通常会伴随皮肤症状、呼吸道症状反应。

过敏性鼻炎已进入高发期

据统计，我国过敏性鼻炎患病率上升较
快，过去6年，患病人数增加了1亿，儿童过敏
性鼻炎发病率达到 15.79%，且这一数据还在
逐年上升。

春季是过敏性鼻炎的高发期。伍志刚说，
过敏性鼻炎又称变应性鼻炎，是发生在鼻腔
黏膜的非感染性炎症，机体被过敏原致敏后，
主要由免疫球蛋白E（IgE）介导的Ⅰ型超敏反
应性疾病，通俗来讲就是人体接触过敏原之
后，鼻黏膜出现变态反应。

过敏性鼻炎也是花粉引起的常见疾病，
主要症状为鼻塞、鼻痒、流鼻涕、打喷嚏、眼睛
痒。过敏性鼻炎和感冒症状比较类似，有人把

它当作感冒。
病毒性感冒多见冬春季节，症状 7至 10

天缓解，经常伴随有发热或咳嗽等症状，鼻涕
会由清水涕逐渐变为黄涕；而过敏性鼻炎发
作每年固定时期或者常年反复发作，症状持
续时间大于2周，经常伴随有鼻塞、流清水涕、
鼻痒、打喷嚏，过敏性鼻炎一般没有咽痛、发
热或其他全身不适症状。

不能强忍，不迷信“神药”和“根治”

有人相信治疗过敏性鼻炎有“神药”，到
处尝试“根治”这种疾病。也有人认为，既然鼻
炎不能根治，是否忍一忍就过去了，没必要专
门去医院治疗。

“这些想法都是不对的。”伍志刚表示，过
敏性鼻炎不像体内长出肿瘤割掉就行，也不
是抗生素能解决的细菌感染，而是免疫系统
出现了问题，对过敏性鼻炎而言，目前尚无有
效的根治方法，不要迷信所谓的“神药”和

“根治”。
过敏性鼻炎患者也不要心灰意冷，发病

时想着忍一忍就过去了，殊不知扛着不治就
会引发诸多并发症，如过敏性结膜炎、支气管
哮喘、嗅觉减退、分泌性中耳炎、鼻窦炎等。特
别处于生长发育阶段的孩子，如果患上过敏
性鼻炎，不仅影响身体发育，还会出现睡眠质
量不佳、专注力下降、食欲减退等问题。

伍志刚提醒，过敏性鼻炎患者，特别是花
粉过敏呈季节性发病的患者，可在花粉播散
前 2周左右，进行预防性治疗，不要拖到症状
严重了才想起用药。对于普通人，若出现如鼻
塞、流清水涕、频繁打喷嚏、鼻痒等症状持续
超过2周不能缓解时，就应该考虑是否得了过
敏性鼻炎，需到耳鼻喉科就诊。

控制症状很重要，治疗有“三部曲”

鼻炎难根治，控制症状很重要。伍志刚
说，过敏性鼻炎的治疗方法可概括为“三部
曲”，即脱离过敏原、脱症治疗和脱敏治疗。

脱离过敏原就是建议患者在日常生活中
远离一切可能导致自身过敏的因素。临床上
发现，在南方地区最常见的过敏原是螨虫，其
次是花粉、海鲜。因此过敏性鼻炎患者要注意
改善家居环境。以螨虫为例，它喜欢藏在毛
毯、沙发、被褥、坐垫、床垫、枕芯、毛绒玩具
等地方。太阳暴晒是杀灭螨虫的好方法，建
议勤洗勤晒被褥，清扫房间，空气流通，远离
毛绒玩具等。常开加湿器，控制室内湿度在
40%左右，保持鼻腔和气道黏膜湿润，抑制
螨虫滋生。

脱症治疗是通过合理使用对症药物，如
生理盐水洗鼻和鼻用激素喷鼻，可缓解过敏
性鼻炎的症状。生理盐水洗鼻可以清除鼻内
刺激物、过敏原、分泌物和病菌等，从而减轻
过敏症状，建议过敏性鼻炎患者每天清洗。很
多过敏性鼻炎患者会有怕吹风、易出汗等症
状，中医辨证多以肺脾气虚为主，给予玉屏风合
苍耳子散等中药汤剂治疗，能改善患者体质，标
本兼治。

如果过敏原明确是螨虫，应尽早进行脱
敏治疗。目前最常用的脱敏方法是使用特制
的过敏原疫苗，通过皮下注射或含服给药，随
着剂量的递增而产生免疫调节作用，重建机
体的免疫耐受功能。儿童患者早期接受脱敏
治疗可阻断进一步发展为哮喘，并且能产生
长期疗效，对疾病的预后具有重要意义。伍志
刚提醒：脱敏治疗需要坚持 2—3年，治疗期
间，尽量忌食海鲜、辛辣刺激食物。

过敏性鼻炎高发，“三部曲”治痒

台传媒通讯员叶明銮

“市场片有人和境外人员语音通话时间长
达 1499 秒，微信语音通话时间更长，极有可能
被骗。”3 月 8 日下午 1 点 40 分，临海市公安局
杜桥派出所反诈劝阻队接到反诈中心的警情
通报。

辅警叶甫渊马上拨打受害人史大姐的电话，
可是电话一直占线。他马上和她的儿子联系，可
还是没人接。辅警项伟波急忙驱车拉响警笛，和
同事叶甫渊、金先贵一起往史大姐家里赶。3名辅
警到了村里，一路冲到史大姐家，只见她家的房
门开着，但是没有人。他们一路找到三楼，还是找
不到人。

就在这时，他们听到有人在讲话，循声找到
了厨房间，看到史大姐正在与人通话。金先贵一
把抢过手机，看到史大姐还没有转账，舒了一口
气。项伟波说：“史大姐，我们要是晚来两分钟，你
的6万元钱就被骗走了，以后千万不要相信骗子
了。”“我是网购客服，你们自称是警察，有警号
吗？”“史大姐，我是客服，他们是假警察，你赶紧
把 6万元先转过来呀，不然你每个月要被扣 500
元钱的。”电话那头，骗子依然在想方设法骗钱。

“我们是开着警车来的，你迟早要被戴上手铐。”
辅警正色说道。

“我基本上不会玩智能手机，这个客服说要
每个月扣我500元钱，我不得已找人帮忙学习。”
史大姐这时才似有所悟。

据了解，52岁的山东人史大姐在杜桥打工多
年，很少关注网络。今年2月，史大姐的儿子在网
上帮她买过治疗膝盖疼痛的药，3月7日晚上，有
个自称网购客服的人电话联系上她，说网购人员
错把史大姐当成代理商，要她取消掉，不然要每
月扣 500元。史大姐听了大吃一惊，马上找年轻
人按照这个所谓的客服一步一步操作起来，将定
期存在银行的6万元变成活期。就在史大姐要转
账 6万元的时候，3名辅警赶到了，6万元才没有
被骗走。

“好在你下载了国家反诈APP，遇到疑似骗
子和你联系，我们反诈预警平台马上就会报警，
然后我们马上上门劝阻，你才没有上当受骗。”金
先贵说。

“再晚两分钟，这6万元钱就被骗走了”


